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Memória da Comissão: Comissão de Comunicação e Educação Permanente para o Controle Social 
e Comissão de Saúde do Trabalhador 
Data: 18 de Dezembro de 2014 
Coordenador (a) da comissão: Rosalina Batista. 
Relator (a) da comissão: Marcia Beghini Zambrim 
Membros da Comissão: 
Alexandre Panzarini Filho – Ministerio da Saúde 
Amauri Ferreira Lopes – Aneps 
Clarice Siqueira dos Santos – Pastoral da Criança 
Eloisa Helena de Souza  
Fernanda Tulio – CREFITO 8 
Jiovany do Rocio Kissileviscz  - CMP 
Livaldo Bento – MOPS 
Livia Diniz Lopes Sola – FAMOPAR 
Marcia Beghini Zambrim – Pastoral de Saúde 
Michely Ribeiro da Silva – Rede de Mulheres Negra 
Nilda Maria de Jesus – DATASUS Ministério da Saúde 
Oliva Pacheco Vasconselo – SESA 
Quitéria Otilia Neves Brevilheri – Assessoria de Comunicação 
Rosalina Batista – ASSEMPA 
Sergio Ferreira Doszanet – FAMOPAR 
Wladimir Garcia de Souza – ESPP 
Yohhan  Garcia de Souza – SESA 
Mauricio Mesadri  - Secretaria Executiva. 
Ana Lucia Nascimento Fonseca – SESA- ESPP 
 
Convidados Observadores 
Cezar Moreira – SESA – Conselho Estadual (estagiário) 
Rosana C. Anastacio APMF-CONSOLATA/ CUEL 
Daiane Maria Fogaça dos Santos Bailto APP- Sindicato Cascavel  
Irma R. Laminelli – RECRIAR: F.A 
 
 
Relação de presentes da Comissão de Educação Permanente: 
Rosalina Batista------ ASSEMPA 
Mauricio Mesadri--------Secretario Executiva CES-PR 
Livaldo Bento________MOPS 
Clarice Siqueira dos Santos_______Pastoral da Criança 
Fernanda Tulio – CREFITO 8 
Livia Diniz Lopes Sola – FAMOPAR 
Marcia Beghini Zambrim – Pastoral de Saúde 
Nilda Maria de Jesus – DATASUS Ministério da Saúde 
Relação de presentes da Comissão saúde do Trabalhador: 
Alexsandra santos Silva - CREFITO 
Juinor Ribeiro da Silva – Força Sindical 
Talita Lisandra de O. Rosa Gomes – Sind Saúde 
Teresinha de Almeida Donega – SESA 10ª RS 
Justificativas de ausências da Comissão de Educação Permanente:  
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Amauri Ferreira Lopes-------- ANEPS 
Jiovany do Rocio Kissileviscz  - CMP 
Sérgio Ferreira Doszanet------ FAMOPAR 
Michely Ribeiro da Silva----- Rede de Mulheres Negras 
Justificativas de ausências da Comissão Saúde do Trabalhador 
Giovane Caetano da Silva - UGT 
Irene Rodrigues dos Santos FESSMUC 
João Maria Ferrrari Chagas – IBDA 
Jonas Braz – CUT 
Nilson Hideki Nishida – Sindifar 
Solange Izabel Marega - FESSMUC 
Pautas da Comissão de Educação Permanente: 

1. Of. Circular n° 3136/2014 – PROSAU; 
2. Curso de Capacitação de Conselhos, andamento do Protocolo da 2ª etapa do curso; 
3. Iniciar os trabalhos do Plano de Comunicação. 

Pauta da Comissão Saúde do Trabalhado: 
1. Of. Circular n° 3136/2014 – PROSAU; 

 
Relato da reunião: 
 - Informes: Iniciando com apresentação dos presentes. 
 
- Dona Rosalina inicia a reunião informando que estaremos trabalhando junto com a comissão saúde 
do trabalhador, visto que, temos a pauta em comum o ofício 3136/2014 – PROSAU; 
 
- Maurício informa que participou de uma vídeo conferencia nacional, no dia 02/12/14, na sede do 
DATASUS, aqui em Curitiba. 
- Mauricio informa que enviou um caderno do curso de capacitação para o CES da Bahia, conforme 
solicitação do mesmo. 
- Rosalina informa que foi feita uma audiência com o governador junto com os representantes de 
movimentos sociais.. 
 
Mauricio inicia o trabalho em conjunto às duas comissões com a leitura das diretrizes do ofício no 
3136/2014, por parte da Educação Permanente, conforme mencionado dentro da resolução do 
CES/PR no 023/14, tanto as diretrizes 14  e 15, não houve a inserção de sugestões por parte dessa 
comissão;  
- em relação à diretriz 13 a comissão saúde do trabalhador, para poder emitir parecer necessita que a 
SESA encaminhe ao CES as especificações das CATs por agravo; tão logo a SESA encaminhe a 
comissão emitirá parecer.  
Rosalina comenta sobre o projeto de capacitação que está acontecendo nas seguintes regionais: 2ª 
RS, 10ª RS, 15ª RS, 16ª RS e 22ª RS, estão inscritos 627 alunos/conselheiros e secretários (as) 
executivos (as) dos conselhos municipais de saúde. Joelma e Marcia comenta que foram realizadas 
reuniões, em todas essas regionais, com os secretários de saúde, presidentes dos CMS, assessores 
das regionais e SE dos CMS, antes do início do curso para articular as inscrições dos conselheiros e 
após esse início, verificamos que haveria necessidade  de realizar reuniões com os facilitadores, 
sendo em Apucarana juntamente com todos de Ivaiporã e Maringá no dia 05/12/14, em Cascavel no 
dia 09/12/14 e em Curitiba em 17/12/14, para informá-los como está a organização do curso, sobre o 
empenho da RPA, solicitação dos locais para realizar o PID em abril e como organizar o diário de 
classe; passamos a palavra para cada facilitador que nos informassem como estão cada turma. 
Rosalina informa que participou da aula inaugural de Ivaiporã, onde o, conselheiro do CES, Clodoaldo 
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fez uma fala para todos os grupos, em seguida as turma subdividiram acompanhando seus 
facilitadores; 
 Rosalina comenta que esteve com o secretário de saúde dr Michele Caputo em Londrina no dia 
10/12/14, no IAPAR onde foi informado sobre os cursos de capacitação, bem como, sobre o Plano de 
Comunicação que estaremos elaborando.  
Foi solicitado para o Maurício (SE do CES), qual é o recurso que a Educação Permanente está 
devolvendo desse ano de 2014. 
  
- Mauricio fala sobre a situação do caderno do curso de capacitação, diz que a gráfica encaminhou um 
CD dia 05/12/12, e não foi possível fazer a licitação nesse ano, como ficaria no valor de 17 mil reais 
aproximadamente, a imprensa oficial também precisa de um orçamento; Joelma sugere que na 
reunião de janeiro, cada responsável dos conteúdos do caderno venham preparados para 
confirmarem o que será estruturado para os próximos exemplares. 
- O próximo e último ponto de pauta é sobre o Plano de Comunicação, oficina do Rio de Janeiro, 
trabalho para todos os Estados focando as conferências estaduais e nacional, quais ferramentas 
estarão trabalhando para unir força para um “SUS melhor”.  
- Quitéria expõe que esteve no Canal Saúde (precisa ser mais divulgado) e ressalta que existe a 
necessidade de apropriação por parte da população para ampliar discussões sobre o que é o SUS. A 
comunicação tem esse papel, de conseguir divulgar e expor suas necessidades em relação ao SUS e 
propõe que devemos formar uma comissão para abordar o fortalecimento da comunicação, 
principalmente através da apropriação de ferramentas como as redes sociais para que a informação 
circule de modo mais efetivo. 
-Juliano (CRP) reforça que a escola é um meio de iniciar a construção do cidadão, sendo um lugar 
privilegiado para a construção do processo de comunicação em saúde e que parcerias deveriam ser 
realizadas para que determinados assuntos relacionados às políticas públicas fizessem parte da grade 
curricular.   
- Rosalina relata que esse grupo já pensou na formação dessa comissão sugerida por Quitéria, mas 
que existe a necessidade também da interação e divulgação da produção através de um eixo 
estrutural.  
Sugestões: que a secretaria de conselho organize as informações e divulgue no site do conselho. 
Sugere ainda a filmagem das formaturas e outras situações para divulgação posterior. Reforça a 
necessidade de videoconferências das reuniões do Conselho. Todas essas medidas para melhorar a 
comunicação do Estado do Paraná. 
- Quitéria ressalta que é melhor pensar em contratar empresas que forneçam o serviço, ao invés de 
comprar os produtos, sugere que uma data ja deve ser definida para uma primeira reunião da 
comissão que será formada inicialmente por Quitéria, Cesar, a escola de Saúde Pública e alguns 
membros da Comissão de Comunicação (Rosalina, Juliano, Nilda e Marcia). Sugere-se a ultima 
semana de Janeiro, definindo-se dia 30/01/15 com essa comissão.  
 
. 
Encaminhamentos/providências para a secretaria executiva: 
- Solicita que seja encaminhado um ofício para os municípios de Primeiro de Maio e outro que a 
Joelma ficou de informar da 17ª RS e de Medianeira da 9ª RS, explicando e justificando do porquê não 
participaram da Capacitação de Educação Permanente, que foi realizado entre o período de fevereiro 
à agosto de 2014; 
- Agendar uma reunião com o GT da comissão de Educação Permanente, a ESPP e o representante 
do CES, no dia 29/01/15, para reestruturar os municípios que estão com menos de 70 % de 
alunos/conselheiros que estão participando nessas cinco regionais (2ª RS, 10ª RS, 15ª RS, 16ª RS e 
22ª RS, trabalhar o próximo projeto de 2015 que serão realizados nas últimas 12 regionais; bem como, 
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cada responsável do conteúdo do caderno deverá trazer suas sugestões para essa reunião. 
- foi solicitado para o Maurício (SE do CES), qual é o recurso que a Educação Permanente está 
devolvendo desse ano de 2014; 
 
Solicitação de pautas para a próxima reunião: 

1. Curso de Capacitação de Conselheiros, andamento do Protocolo da 2° etapa do curso 
convocar a escola 

2. Trabalhos do Plano de Comunicação.  
 


